



Les news de la Vénétie d'Armorique Septembre 2023

Le 1er mai, jour de la fête de Beltaine, nous étions à Carhaix pour l'inauguration d'une stèle en l'honneur du peuple Osisme, frère d'arme des Vénètes lors de la résistance contre Jules César.

La maquette presque achevée était exposée dans le magnifique musée de la ville.

Rendez-vous pris l'année prochaine pour un nouvel hommage à un autre des 5 peuples d'Armorique ?

Après la trop longue période d'attente « covid », Juin nous a permis de retrouver une 10^{ème} « Semaine du Golfe » exceptionnelle : une météo parfaite, un nombre impressionnant de participants sur l'eau et surtout la présentation officielle de la maquette achevée, sous un barnum installé rive gauche à l'endroit même où la réplique devrait voir le jour.

Les nombreux visiteurs y ont découvert la richesse technologique du peuple vénète, leurs activités maritimes et la fameuse bataille. Beaucoup sont repartis avec une médaille commémorative et un roman, écrit pour la circonstance, retraçant l'Histoire avec une « vérité » très favorable aux Gaulois !



Après vote du public le nom choisi pour la réplique pourrait être « VENETE »

Une interview sur FR3 Bretagne a permis d'atteindre un plus vaste auditoire.

Nouveau barnum lors des grandes régates de Port-Navalo (29 et 30 juillet 2023) et des visiteurs toujours aussi ravis de découvrir ce peuple gaulois dont ils connaissaient le nom sans en savoir plus.



Le rôle patrimonial du projet de l'association a bien été reconnu par les édiles municipaux lors de leurs passages lors du Forum des Associations début Septembre, sur un stand disposant maintenant d'un support audio-visuel.



Les subventions de la région : 1000€, du département : 1345€ et de la ville : 665€ vont nous aider pour la poursuite des actions de cette année.

La maquette considérée, elle-même, patrimoniale est exposée au CIAP (Centre d'Interprétation de l'Architecture et du Patrimoine de l'agglomération) dans l'hôtel de Limur à Vannes.



Les deux premières périodes du projet étant achevées, nous entamons maintenant la phase cruciale de la recherche des financements, mécènes et sponsors pour :

- d'une part, contacter les chantiers, charpentiers ou même charpentières, fournisseurs de bois et autres matériaux selon le cahier des charges retenu pour l'exploitation future,
- d'autre part, retenir le mode de construction : en totalité sur place ou fabrication des pièces en atelier puis assemblage sur le port.

Activité toujours intense de notre historien Jacques de Certaines par :

- Des conférences à la Maison des Associations de Vannes :
 - le 21 octobre pour Les Amis de Conleau : « Le navire vénète du premier siècle avant J-C : architecture, navigabilité et routes maritimes »,
 - le 23 novembre pour l'ADAPH : « Des Vénètes à aujourd'hui : histoire de notre petite mer par rapport au contrôle de la Manche ».
- Des publications : Chasse-Marée, N° 332 Avril-Mai 2023 pages 116 et 117,
Société d'Histoire Maritime, N° 94 Juin 2023,
Société Polymathique du Morbihan, Septembre 2023 Vol 149 p.56 à 67.

Des contacts sont prévus auprès des écoles, collèges, lycées et enseignement supérieur.

Enfin tout récemment, est donnée la possibilité de régler l'adhésion et de faire des dons directement en ligne sur le site via « HelloAsso ».